

# 10 Port-Gentil

## En cette période de grandes vacances Importante activité commerciale sur le front de mer



Sous cet arbre, deux dames, des trentenaires s'abreuvent de bière.



Les débarcadères sont souvent pris d'assaut par les commerçants et les voyageurs.



Les dockers ne chôment pas en cette période.

**René AKONE DZOPE**

Port-Gentil/Gabon

SAMEDI 26 août 2017. Nous sommes parmi les 10 premiers arrivés au quai jouxtant le jardin public Émile-Otando, sur le front de mer. Là, sont embarqués et débarqués des passagers en provenance de Lambaréné (Moyen-Ogooué), du Fernan-Vaz (département d'Étimboue) et d'autres contrées du département de Bendjé. Ce jour-là, il y a moins de

monde que les lundis et vendredis. Des jours où les gens affluent pour embarquer dans les vedettes desservant Lambaréné. A côté, des pirogues en provenance du département d'Étimboue déversent des produits agricoles sur le quai. Ce spectacle indique que l'activité commerciale y est bien réelle. La présence d'étals en est l'illustration : banane, paquets et tubercules de manioc, légumes y sont exposés. Les opérateurs n'ayant pas d'étals ont installé des sacs de farine et de riz vides à même le sol, pour écouler leurs produits.

Nos regards se dirigent ensuite vers deux jeunes femmes, la trentaine environ, assises autour d'une table bien garnie de bouteilles de bière, les visages presque lessivés. Et on peut le comprendre : non-loin du quai, des commerçants ont déposé des conteneurs à l'intérieur desquels ils exercent des activités variées : restauration, boutiques, bars... Nombre de ces conteneurs ont été achetés chez un Ouest-Africain. Ce dernier les aurait acquis à moindre coût auprès d'une entreprise qui a mis la clé sous le paillason. Nul doute

qu'il a fait une bonne affaire avec ce business. Il aurait cédé un conteneur simple à un million de F.CFA. Ceux déjà équipés d'installations électriques étaient vendus à 1,8 million de F.CFA. L'espace se remplit à mesure que les minutes passent. A côté de nous, une Béninoise vend du "riz popo". Plus loin, une compatriote vient de retirer du feu une marmite de bouillon de capitaine. Elle est aidée par son fils en vacances. «C'est sa contribution à l'achat de ses fournitures scolaires», confie la dame, souriante.

Le fumet, qui s'échappe de la marmite, aiguise notre appétit. Ne pouvant résister à la tentation, nous prenons place à proximité. Le prix du plat est unique : 2000 F.CFA. L'accompagnement restant au choix. Le site est la propriété de l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag). C'est donc à ce titre qu'il collecte des taxes variant en fonction de l'activité. Les prix des places oscillent entre 1 000 F.CFA par jour pour les commerçants occasionnels et 10 000 F.CFA par an pour les tenants des conteneurs. Comme partout ailleurs, la crise

économique actuelle n'est pas favorable aux affaires. «J'ai constitué une réserve de produits pour attendre la fête de l'indépendance. Mais, je n'ai même pas liquidé le tiers de ma marchandise. Par le passé, je me frottait les mains à pareil moment», se lamente une commerçante. Néanmoins, elle n'entend pas se décourager. Car, dit-elle, il vaut mieux affronter la crise plutôt que de la subir. Un avis que partage une autre commerçante assise devant des bouteilles de liqueur qu'elle vend à 200 F.CFA la dose.

## Fête patronale de la paroisse Saint-Louis En mémoire de Louis IX

**JPA**

Port-Gentil/Gabon

BÂTIE en 1927 par le révérend père Barreau, la paroisse Saint-Louis, première du genre érigée dans la capitale économique gabonaise, vient de fêter ses 90 ans d'existence. Douze jours durant, les manifestations y relatives ont été marquées par la présence de l'évêque du diocèse de Port-Gentil, Mgr Eusebius Chinekezi Ogbonna Managwu. Tout a commencé par la prière d'une neuvaine à la messe dominicale. Laquelle était suivie de l'exposition du Saint Sacrement avec adoration toute la journée. Les vêpres n'étaient



L'évêque du diocèse de Port-Gentil, Mgr Eusebius Chinekezi Ogbonna Managwu célébrant la messe.

pas en reste, tout comme l'enseignement sur la vie et le charisme du Saint Patron, Louis IX, roi de France capétienne du XIII<sup>e</sup> siècle. L'histoire nous apprend que ce



Une vue de la cathédrale Saint-Louis de Port-Gentil, théâtre de l'évènement

dernier a régné pendant près de 44 ans. Louis IX aurait pu s'appeler "Monsieur 25", car il est né le 25 avril à Poissy en France. C'était en 1214. C'est aussi un 25, mais cette fois au mois

d'août 1270, qu'il est mort à Tunis (Tunisie). La commémoration du 90<sup>e</sup> anniversaire de la paroisse Saint-Louis a également été l'occasion pour les fidèles et leurs responsables de débattre du "Comment concilier le pouvoir spirituel et le pouvoir temporel". Et pour le dernier jour de ces retrouvailles, une messe solennelle a été dite, en matinée, par Mgr Eusebius Chinekezi Ogbonna Managwu, suivie d'un repas communautaire. Dans l'après-midi, l'évêque du diocèse de Port-Gentil a procédé à la visite des stands des mouvements et groupes religieux, ainsi qu'à la bénédiction dudit évènement qui a connu un franc succès.

## Religion/Assemblées de Dieu du Gabon/Installation d'un nouveau pasteur Jean-Philippe Igouwet prend ses fonctions

**Jean-Paulin ALLOGO**

Port-Gentil/Gabon

L'ANTENNE locale de l'Océan des Assemblées de Dieu du Gabon (ADG), située dans le 2<sup>e</sup> arrondissement, a un nouveau pasteur. Il s'agit de Jean-Philippe Igouwet. Le serviteur de Dieu a été installé, dimanche dernier, dans les locaux de l'église susmentionnée par le vice-président des ADG, le pasteur Jean De Dieu Ntiwini Igana. En présence des autorités municipales et départementales ainsi que de nombreux fidèles de cette église. Peu avant l'installation du nouveau berger, le vice-prési-



Installation du nouveau pasteur des Assemblées de Dieu du Gabon à Port-Gentil, Jean-Philippe Igouwet...

dent des Assemblées de Dieu du Gabon s'est fait le devoir de rappeler le parcours religieux de Jean-Philippe Igouwet, baptisé par immersion en 1989,



... en présence des autorités municipales et départementales et de plusieurs fidèles de l'église.

justement par le pasteur Ntiwini Igana. Son encadrement a été assuré par l'évangéliste Pither Oyembo et feu le diacre Emile Otando. A propos de sa formation, le promu a reçu des enseignements dispensés toujours par le pasteur Ntiwini Igana, à sa demande, pour son édification. Le pasteur Georges

Ndjongue lui a également été d'un grand apport dans ses recherches personnelles. Par ailleurs, Jean Philippe Igouwet a passé un an au centre de for-

mation théologique des Charbonnages (Libreville). Avant d'être consacré pasteur, le 5 juin dernier, à Libreville, il a été chanteur, responsable de la jeunesse, diacre, correspondant provincial du journal "Pentecôte", délégué pastoral. Au-delà de l'église, Jean-Philippe Igouwet a été pendant 32 ans employé de la Société gabonaise de raffinage (Sogara). Sur le plan politique, il a été conseiller départemental de Bendjé pendant 10 ans, puis sénateur au cours de la deuxième législature. Depuis 2012, il occupe, à Port-Gentil, le poste de président du Conseil communal des sages. Il est médaillé d'honneur du Sénat en 2009, chevalier dans l'ordre du Mérite gabonais.